

Paroisse Saint Jacques en Gâtine  
Rapport de la CIASE  
Synode Romain  
Rencontre du 6 décembre 2021, fraternité de **Thénezay** (13 personnes).

**Quelle image de l'Église ce texte (Mc 4,1-16) donne-t-il a voir ?**

Tout le monde a un rôle, on a besoin les uns des autres pour vivre sa foi.

Cela implique l'unité « supportez-vous avec amour », la tolérance, l'acceptation des différences, l'humilité.

Il faut que les fidèles soient solides mais ensemble.

Église d'unité, égalité, grandir pour nous élever en tous, nous sommes appelés à une seule espérance.

«Supportez-vous les uns les autres »

Chacun a un don, ensemble on peut mettre en commun.

**Comment vois-je ma place de baptisé dans cette Église ?**

On est un peu désorienté par la multiplicité des groupes (tradi, ....).

Nous sommes plus intéressés par la forme que par le fond commun que nous avons tous.

Dans certaines églises le pouvoir n'est pas partagé. Maintenant les fidèles ne veulent plus être « encasernés ».

On voit sa place de baptisés dans cette église grâce à la confiance des autres, grâce a la demande des autres.

On se sent utiles et on est au service des autres.

**Suis-je heureux dans cette Église ?**

Depuis la Covid, les habitudes ont changé.

Les jeunes ne s'y retrouvent pas, ils s'ennuient sauf pendant les journées d' aumônerie où ils passent la journée ensemble et animent la messe.

Oui on est heureux dans cette Église, heureux d'être avec d'autres personnes.

Autrefois on ne comprenait rien à la messe en latin

Autrefois, il y avait plus d'obligations et maintenant plus de liberté.

**Expériences positives :**

Le service des sépultures est une façon d'évangéliser.

Les démarches auprès des familles où un être cher est décédé, ces rencontres avec des familles connues ou pas sont des temps qui créent des liens, du soutien et du réconfort dans ces moments difficiles, l'espérance dans le Seigneur peut les aider.

Le partage d'évangile qui permet de mieux se connaître et une réflexion commune.

La rencontre avec les parents qui préparent le baptême de leur enfant, les partages avec ces familles d'horizons et de culture religieuse différents.

Faire découvrir le Christ aux enfants.

Le groupe chant qui repart.

La fête de la paroisse qui nous rassemble.

**Le travail mené en commun :**

Apprentissage des chants en chorale.

On apprend toujours, c'est un besoin, pour les célébrations sans prêtre on s'est impliqués et nous sommes devenus ensuite plus à l'aise. Nous avons pu accueillir de nouvelles personnes.

Préparation des temps de prière.  
Préparation des messes (messe de Noël).  
Préparation des fiancés (bonnes rencontres).  
Préparation des sépultures (écoute) très bons retours avec remerciements.  
CCFD, des rencontres, des échanges et des partages entre jeunes, enfants et anciens.  
KT avec les jeunes et avec leurs parents.  
Rencontre entre catéchistes.  
Éveil à la foi

### **Qu'est-ce qui fait obstacle à une Église synodale? Qu'est-ce qui empêche la lumière d'entrer ?**

Les différents groupes chrétiens (intégrisme ..... )  
Désert des campagnes, tout retombe sur les mêmes, démobilitation.  
Difficile de se projeter dans l'avenir.  
Vieillessement des personnes.  
Pas de relève.  
Difficultés à changer les habitudes.

### **Quels changements contribueraient à une église plus synodale ?**

Changer d'attitude : solliciter les gens, ne pas attendre qu'ils se proposent, laisser passer les personnes, du ménage dans l'église à la lecture à la messe, puis à l'équipe liturgique.  
Trouver du sang neuf.  
Être capable d'écouter et ne pas imposer ses idées.  
Que le groupe ne reste pas enfermé sur lui-même et ne fasse pas peur.